

## Le primat de l'Église orthodoxe serbe en visite à la « Maison russe » de Belgrade



Le 8 juillet 2019, fête de saint Pierre et sainte Fébronie de Mourom, l'évêque Stéphane, vicaire du diocèse de Belgrade-Karlovci, s'est rendu en visite au métouchion de l'Église orthodoxe russe, avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Irénée de Serbie. L'archipasteur a concélébré avec l'archiprêtre Vitali Tarassiev, recteur du métouchion, et avec des clercs serbes.

Un grand nombre de paroissiens s'étaient rassemblés pour l'office liturgique. Le conseiller de l'ambassade de Russie en Serbie, Denis Kouznedeliev, et l'adjoint au directeur de la Maison russe à Belgrade, Evgueni Demine, étaient présents dans l'église de la Sainte-Trinité.

Dans son homélie, Mgr Stéphane a développé le sens de la Journée de la famille, de l'amour et de la fidélité, rattachée à la mémoire de saint Pierre et sainte Fébronie, patrons des époux.

Une soirée a eu lieu le soir à la « Maison russe » de Belgrade, dont le patriarche Irénée était l'invité d'honneur. Au début de la manifestation, le primat de l'Église orthodoxe serbe a remis à la directrice de la « Maison russe », Nadejda Kouchtchenkova, l'ordre de la Reine-Militsa, sainte Eugénie de son nom monastique. Ensuite, des couples, ayant vécu au moins un quart de siècle en union conjugale, ont été récompensés. Leur constance, leur fidélité et leur amour mutuel ont été soulignés par la réception de médailles de saint Pierre et sainte Fébronie.

Dans son discours, le patriarche Irénée a évoqué les rapports fraternels existant entre les Églises orthodoxes russe et serbe. « Durant toute notre histoire, nous sentons ces liens fraternels et l'amitié du peuple russe, qui nous a souvent aidés, a constaté Sa Sainteté. Nous sommes liés par la foi et par l'histoire, ce lien existe toujours, il s'est manifesté, notamment, dans le soutien de l'état russe et de son peuple, dans le soutien de l'Église orthodoxe russe dans la situation au Kosovo et en Métochie. »

Le primat de l'Église orthodoxe serbe a aussi mentionné l'aide de la Russie et du Patriarcat de Moscou dans l'ornementation de l'église Saint-Sabas de Belgrade.

Revenant au thème de la famille comme église domestique, le patriarche Irénée a déclaré : « Que le Seigneur bénisse vos maisons, que des enfants y naissent. Le nombre d'enfants diminue aujourd'hui, mais nous espérons que cette crise ne sera pas longue, sinon elle serait tragique pour le peuple, la société et les individus. » Sa Sainteté a aussi évoqué la nécessité de protéger la famille en tant qu'institut, car elle est « bénie de Dieu ».

Pour terminer la partie officielle de la soirée, des diplômes ont été remis à l'évêque Stéphane et au recteur du métouchion de l'Église orthodoxe russe, l'archiprêtre Vitali Tarassiev, de la part du « Rossotroudnitchestvo » pour leur « activité en faveur du développement des liens internationales et humanitaires ».

Ensuite, des solistes de l'Orchestre académique des instruments populaires russes s'est produit devant le public.